

cir que con ésta, la historiografía americana ha recibido un servicio verdaderamente extraordinario. GUSTAVO VALCÁRCEL.

DR. AGUSTÍN BASAVE JR., *Miguel Unamuno y José Ortega y Gasset. Un Bosquejo Valorativo.* México, Editorial "Jus".

La pulcra edición de este libro, que lleva prólogo del licenciado José Vasconcelos, corrió a cargo de una de las mejores editoriales de nuestro país, la casa editorial "Jus", que desde hace más de una década promueve en nuestra patria el interés por la cultura universal, publicando y traduciendo obras fundamentales y básicas sobre religión, ciencia, filosofía, arte, literatura, derecho, etcétera.

La inquietud filosófica, el culto y amor a la sabiduría es una de las vocaciones más hondas en el doctor Basave Jr. Le ha tocado nacer y desenvolverse en una época de crisis valorativa universal, y por ello su mente despierta a la filosofía y se plantea los angustiosos problemas de nuestra existencia actual, pero no ya en cuanto tales, no incurriendo en los vicios del problematismo tan "snobista" como infecundo, sino buceando en los profundos senos de la filosofía perenne y tratando de in-

sertar su pensamiento en el auténtico movimiento de revalorización y de síntesis filosófica. De ahí su interés por las filosofías de la época, especialmente la de Vasconcelos en América y las de José Ortega y Gasset y Miguel de Unamuno en España.

Su obra primigenia, *Sensaciones, Sentimientos, Reflexiones*, si bien mantiene la esencial característica de los libros de viaje, ya nos muestra el rico y exuberante contenido subjetivo, que plasma en conceptos y en enjuiciamientos críticos de gran enjundia y calidad especulativa.

Las señeras figuras del viejo maestro vascongado y del cenobita madrileño, cobran en el ensayo crítico —en el sentido primario del término— del doctor Basave Jr. insospechado interés. La viscección de sus teorías filosóficas, de sus típicas actitudes frente a la vida y la cultura, el viejo sabor de las ideas madres de la cultura hispánica, resaltan sabrosamente en el libro a que dedicamos este breve comentario.

Ya Vasconcelos, el genio filosófico de nuestra raza hispanoamericana, se encarga de hacer la presentación del autor en el panorama de las letras y del pensamiento mexicano: "Una provechosa permanencia en España, donde obtuvo su doctorado en Derecho, ha puesto al joven doctor Basave Fernández del Valle en condiciones de enterarse con amplitud y penetración de la obra de los dos ingenios que más han hecho hablar de España en los últimos tiempos."

En la obra que comentamos hemos encontrado conceptos atinados, asertos originales y finas inyectivas, al par que justipreciaciones certeras de valor universal con respecto a las ideas unamunescas y orteguianas, y de por ahí entre-sacamos este brillante párrafo:

"Según el profesor Ortega, el cuerpo le fija al hombre un sitio que le hace estar siempre prisionero de un 'aquí' y lo destierra de un 'allí' de los demás sitios. Conforme estamos con este aserto, pero quedarse en él es biologismo. ¿Y la substancia individual, el alma humana? preguntamos nosotros. ¿Por qué no hablar de las facultades espirituales: entendimiento para conocer, memoria para recordar lo conocido y voluntad para querer y apetecer lo entendido y conocido? En esta esfera el hombre se liberta un tanto de su cárcel espacio-temporal, se redime de su barro y se constituye en una antena de oro enhiesta y sutil, cuyo ápice capta —digámoslo con frase de Antonio Caso— la luminosa oscuridad de Dios."

## Actualidad...

(Viene de la página 6)

fundación de la Universidad Nacional de México.

### Primera piedra de la nueva Escuela de Medicina

Se colocó la primera piedra del edificio que se destinará a la Escuela Nacional de Medicina, en la Ciudad Universitaria del Pedregal de San Angel.

Inicialmente existía el propósito de construir este plantel en la Ciudad Médica, de la Avenida Cuauhtémoc. Estudios posteriores determinaron que se estableciera definitivamente en el lugar primeramente mencionado.

El antiguo edificio, en peligro de derrumbarse, será destinado para la instalación de un Museo Nacional de Medicina, así como para albergue de distintas instituciones de carácter científico.

### Coordinación entre las Universidades

La Unión de Universidades de Latinoamérica celebrará una reunión en México para inaugurar el Departamento de Coordinación Científica de todas las instituciones miembros.

Se tiene como finalidad uni-

ficar los esfuerzos que en materia de investigación científica se lleven a cabo en el Continente, así como promover dicha investigación por medio de un intercambio de hombres de ciencia y publicaciones.

La sede del Departamento será esta capital y al frente de ella estará el doctor Nabor Carrillo Flores.

La citada Unión rendirá un homenaje a la Universidad Nacional de México, en ocasión del cuarto centenario de su fundación. Consistirá éste en una placa de bronce con los nombres de las universidades pertenecientes al organismo.

### Se espera al doctor Pedro de Alba

El doctor Pedro de Alba, Embajador de México ante la Organización Internacional del Trabajo, con sede en Ginebra, es esperado en esta ciudad a fin de que, en unión de un prominente grupo de hombres de letras y ciencia mexicanos, presida los festejos conmemorativos del IV Centenario de la fundación de la Universidad Nacional Autónoma de México.

El doctor De Alba fué director de la Facultad de Filosofía y Letras y de la Escuela Nacional Preparatoria.

## CLASICOS Y MODERNOS CREACION Y CRITICA LITERARIA

VOLUMENES PUBLICADOS

1

LITERATURA ESPAÑOLA SIGLO XX (Segunda edición). Por Pedro Salinas, \$ 12.50.

2

PAISAJES Y LEYENDAS, TRADUCIDAS Y COSTUMBRES DE MEXICO (Segunda serie). Por Ignacio M. Altamirano, \$ 12.50.

3

LITERATURA MEXICANA SIGLO XX (Primera parte). Por José Luis Martínez, \$ 15.00.

4

LITERATURA MEXICANA SIGLO XX (Segunda parte). Guías bibliográficas. Por José Luis Martínez, \$ 10.00.

5

LITERATURA ESPAÑOLA. Hasta fines del Siglo XV. Por Agustín Millares Carlo, \$ 17.50.

DE VENTA EN LA

## ANTIGUA LIBRERIA ROBREDO

Esq. Guatemala y Argentina  
México, D. F.

Solicite nuestro Boletín  
Mensual "Avisos"

ALIANZA QUIMICA MEXICANA, S. A. de C. V.

Serapio Rendón 50. México, D. F. Tels. 16-33-00 y 36-18-95

MATERIAL PARA LABORATORIOS